

► Aktuelle Gesetzgebung

Basiszins zum 1.1.16 unverändert

Um zeitaufwendige Zwischenverfügungen zu vermeiden, sollten Gläubiger bei Forderungsaufstellungen unbedingt beachten: Der Basiszins ist zum 1.1.16 unverändert geblieben. |

Er liegt auch vom 1.1.16 bis zum 30.6.16 bei -0,83 Prozent (§ 247 BGB). Der Verzugszins für Verbrauchergeschäfte beläuft sich damit auf 4,17 Prozent, der Verzugszins für Handelsgeschäfte auf 8,17 Prozent. Damit haben sich die Werte seit dem 1.1.15 nicht geändert.

Stillstand seit 1.1.16

► Aktuelle Gesetzgebung

Sachbezugswerte zum 1.1.16 geändert

Zum 1.1.16 sind die Vorschriften betreffend Sachbezüge erneut geändert worden. Sie sind nun in der Sozialversicherungsentgeltverordnung (SvEV) geregelt. Für Gläubiger positiv: Die Naturalleistungen sind jetzt höher zu bewerten. Insbesondere im Rahmen des § 850e ZPO ist dies zu beachten. |

■ Freie Verpflegung (in EUR)

Personenkreis	Frühstück	Mittagessen	Abendessen	Vollverpflegung
Arbeitnehmer einschließlich Jugendliche und Azubis	50,00 mtl. 1,67 tgl.	93,00 mtl. 3,10 tgl.	93,00 mtl. 3,10 tgl.	236,00 mtl. 7,87 tgl.
volljährige Familienangehörige	50,00 mtl. 1,67 tgl.	93,00 mtl. 3,10 tgl.	93,00 mtl. 3,10 tgl.	236,00 mtl. 7,87 tgl.
Familienangehörige vor Vollendung des 18. Lebensjahrs	40,00 mtl. 1,34 tgl.	74,40 mtl. 2,48 tgl.	74,40 mtl. 2,48 tgl.	188,80 mtl. 6,30 tgl.
Familienangehörige vor Vollendung des 14. Lebensjahrs	20,00 mtl. 0,67 tgl.	37,20 mtl. 1,24 tgl.	37,20 mtl. 1,24 tgl.	94,40 mtl., 3,15 tgl.
Familienangehörige vor Vollendung des 7. Lebensjahrs	15,00 mtl. 0,50 tgl.	27,90 mtl. 0,93 tgl.	27,90 mtl. 0,93 tgl.	70,80 mtl. 2,36 tgl.

■ Freie Unterkunft (in EUR)

	volljährige Arbeitnehmer (Unterkunft allgem.)	volljährige Arbeitnehmer (Aufnahme im ArbG-Haushalt/ gemäß Unterkunft)	Jugendliche/Azubis Unterkunft allgem.	Jugendliche/Azubis (Aufnahme im ArbG-Haushalt/ gemäß Unterkunft)
1 Beschäftigter	223,00 mtl. 7,43 tgl.	189,85 mtl. 6,32 tgl.	189,55 mtl. 6,32 tgl.	156,10 mtl. 5,20 tgl.
2 Beschäftigte	133,80 mtl. 4,46 tgl.	100,35 mtl. 3,35 tgl.	100,35 mtl. 3,35 tgl.	66,90 mtl. 2,23 tgl.
3 Beschäftigte	111,50 mtl. 3,72 tgl.	78,05 mtl. 2,60 tgl.	78,05 mtl. 2,60 tgl.	44,60 mtl. 1,49 tgl.
mehr als 3 Beschäftigte	89,20 mtl. 2,97 tgl.	55,75 mtl. 1,86 tgl.	55,75 mtl. 1,86 tgl.	22,30 mtl. 0,74 tgl.
Verpflegung und Unterkunft (monatlich)				459,00 EUR